
 
 

  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC 11 月第 2 例会 (2024.11.12)  №３５31 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 吉田 和弘会長挨拶 

例会出席規定 

 今年度は委員会ごとやテーマを設けてのファイアサイ

ドミーティングが活発に行われています。企画してくだ

さる理事、委員長の皆さん、本当にありがとうございます。

私もできる限り参加して、皆さんとお話をしたり、お酒

を飲んだり、親睦を深めさせていただいております。 

このファイアサイドミーティングに参加しますと、例会

の欠席を補填する「メークアップ」になります。     

このことは、今年度の理事会でも確認されています。 

なぜファイアサイドミーティングを対象にしているのか

といえば、例会を休んだとしても、こうした集まりに参

加することで、より交流を図り、クラブの活性化を目指

すことと、休んだ分を埋め合わせできるわけですから、

例会出席率を高める狙いがあるからなのです。 

 当クラブの出席率は、毎週の例会のあとに送られて 

くる「週報」に掲載されています。ちょっと見てみまし

ょう。10月の第 1週、1日は６７．０９％、翌週が    

６３．７５％。若干下がりました。15日が６１．５４％、

月見例会をはさんで 29日が６０．７６％という結果で

した。気になったので他のクラブも調べてみました。 

データを公表している新潟西 RCさんは 10月 3日   

６４．１５％、10日が ５１．９２％とのことです。 

わがクラブのほうが優秀です。しかし、三条南 RCさん

の 10月 7日の例会が８６．７７％とありますので、 

今度は圧倒的に劣勢です。他クラブの出席率と比較する

のはあくまで冗談ですが、例会に出席することは、  

ロータリアンの基本です。新潟クラブの出席率が８０％、

いえアベレージ９０％になることを目指したいものです。 

ロータリークラブでは、出席についてのルールが細かく

定められています。そこで、あらためて皆さんと確認し

てみましょう。 

 標準ロータリークラブ定款の第 10条の第 1節の一般

規定として、「各会員は本クラブの例会、あるいは衛生

クラブの例会に出席し、本クラブの奉仕プロジェクト、

行事、およびそのほかの活動に参加すべきである」と 

あります。参加すべき、というのですから、例会出席は

ロータリアンとしての第一の義務であることがわかります。 

 続いて、例会出席に関する規定が記されています。 

「例会時間の少なくとも60パーセントに直接、電話で、

またはオンラインで出席する」とあります。1時間の例会

の60パーセントですから 36分。本クラブの進行に照ら

し合わせると、１３時６分です。お仕事の都合などで 

13時 6分前に退席されてしまうと、厳密には出席と認め

られません。 

 新潟ロータリークラブの細則にも、「会合出席中に不意に

その場を去らなければならなくなった場合、その後の行為が

妥当であるとクラブ理事会が認める理由を提示するか、

または本クラブ定款第１０条第１節による方法で欠席を

補填（メークアップ）しなければならない」と定められ

ているように、６０％をクリアできなかった、もしくは

例会を休んだときは、その欠席を埋め合わせするため

に、年度内に他のロータリークラブの例会に参加する、

ローターアクトクラブ、インターアクトクラブなどの 

活動に参加する、RI国際大会、地区大会、地区協議会な

どに出席するといった方法でメークアップしなくてはな

らないのです。そしてロータリー親睦活動、本クラブで

はファイアサイドミーティングもメークアップに該当し

ますので、例会欠席を補填、出席率向上に寄与すること

ができます。 

 なお、オンライン出席は、年度当初に対応を取りやめ

ましたが、会員からのご要望もあり、１月からの再開を

目指して準備をしています。コロナの緊急対応だった 

オンライン参加ですが、新しいルールを定めた上で、 

また映像や音声がよりクリアに視聴できるように、BSN

アイネットの南雲さんのご協力もいただきながら、準備

をしていますので、もうしばらくお待ちください。 

 他のクラブの例会に参加してメークアップすることに

ついては、次週、私の体験をご紹介したいと思います。

これがなかなか面白かったのです。お楽しみに。 

 2024-25 年度 
国際ロータリー会長 

ステファニー A. アーチック 

 
2024～25 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

吉田 和弘  
 



◎今週のお店紹介 cafe dining la・jitto        

（ラ・ジット）  新潟市中央区西堀通５番町 

◎今週のミニスピーチ 

・石川 治壱㈱芳樹園代表取締役社長 

 

(3) ビジターの紹介 

・樋口 恵一君（新発田 RC） 

 

(4) 栂坂 昌春 RA委員長 

新潟 RAC クリスマス料理例会のご案内   

 開催日時   令和 6 年 12 月 15 日 (日曜日)    

【例会】       9:30～ 登録開始   

10:00～ 例会開始 （ 14:00  終了 ）  

会場   新潟調理師専門学校     

新潟市中央区東幸町 8-8   

 主催   新潟ローターアクトクラブ   

 協力   新潟 RC  吉田 和弘会長 

（新潟調理師専門学校 校長）   

 登録費 3500 円（会場費・食材費・調理体験・ 

団体保険料を含みます）  

※当日、現金でのご精算をお願いします。          

 持ち物  筆記用具、エプロン、三角巾、                     

11/27までに新潟 RACまたは会員名簿記載の栂坂昌春

RA委員長のメールアドレスへ、お申し込み下さい。 

 

(5) 大澤強野球同好会キャプテン 

旧新潟市内７RC親善野球大会の案内 

試合：11月 16日（土）第２試合 09:20～ 

   新潟 RC×新潟西 RC 

会場：ハードオフエコスタジアム 

ベンチ：1塁側 

雨天延期、応援よろしくお願いします。 

 

(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

石井 宏明君 榎本 隆克君 

江波 恒夫君 大竹 岳史君 

大桃 典和君 織戸  潔君 

小林 慶直君 小飯田澄雄君 

坂井 賢一君 佐藤 隆夫君 

澤田  尚君 杉村  章君 

高山 克幸君 徳永 昭輝君 

馬場  亮君 本多  晃君 

本間  彊君 村山洋一郎君 

吉田 和弘君  

 

米山奨学会寄付発表（榎本 豊委員) 

大桃 典和君 小飯田澄雄君 

坂井 賢一君 徳永 昭輝君 

 

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

高橋 秀松君 本間 彊君 

 

(7) ニコニコボックス紹介（江波 恒夫委員） 

・本間 利夫君 結婚記念日のお花、 

ありがとうございました。 

 

(8) ロータリー財団月間に因み 

「ロータリー財団について」   

本多晃ロータリー財団委員長 

  

(9) 11月 12日の例会参加率 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月１９日の例会予定 

卓話「吉原遊廓と馬肉の意外な関係性」 

桜なべ 中江 4代目店主 中江  白志 氏 

 

 

 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

81. ７９ ５５ ６９．６２％ 

http://www.niigatarc.jp/

